
                                                   
Paroisse St Jean XXIII Cognin  

    
 

Dimanche 10 novembre 2024  32ème dimanche du Temps Ordinaire  —  Année B 
 

« Cette pauvre veuve a mis plus que tous les autres »  
 

 
Évangile selon Marc  (Mc 12,38-44) 

 
En ce temps-là, dans son enseignement, Jésus disait aux foules : 
« Méfiez-vous des scribes, qui tiennent à se promener en vêtements d’apparat et qui aiment les 
salutations sur les places publiques, les sièges d’honneur dans les synagogues, et les places 
d’honneur dans les dîners. Ils dévorent les biens des veuves et, pour l’apparence, ils font de 
longues prières : ils seront d’autant plus sévèrement jugés. » 

Jésus s’était assis dans le Temple en face de la salle du trésor, et regardait comment la foule y 
mettait de l’argent. Beaucoup de riches y mettaient de grosses sommes. 
Une pauvre veuve s’avança et mit deux petites pièces de monnaie. Jésus appela ses disciples et 
leur déclara : 
« Amen, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis dans le Trésor plus que tous les autres.  
Car tous, ils ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a mis tout ce 
qu’elle possédait, tout ce qu’elle avait pour vivre. » 
 
    – Acclamons la Parole de Dieu. 

  

 
Homélie  ( Père Bernard Moeglé ) 

 
 

Ce jour-là, dans le Temple, il y avait beaucoup de gens riches et une pauvre veuve. C’est cette 
femme que Jésus remarque, elle dont la pauvreté est double : financière et affective. 
Sûrement les riches faisaient du bruit pour qu’on les voie déposer dans le tronc de grosses sommes. 
Jésus seul a entendu tomber les 2 piécettes de la veuve. Il ne se contente pas de voir les 
apparences, il cherche à voir le cœur. Il comprend que cette femme ne donne pas seulement ce qui 
lui reste pour vivre, elle se livre elle-même. N’ayant plus rien, elle fait un saut dans l’abandon total 
d’elle-même au Seigneur. 
En effet, elle ne peut plus que s’appuyer sur Dieu. Elle est vraiment fille d’Abraham, le père dans la 
foi. Comme lui, elle espère contre toute espérance. Elle se lance dans les bras de Dieu, qui entend 
le cri des malheureux. 
Nous ne connaissons pas la suite. Mais nous savons que pour la veuve de Sarepta, dont il est 
question dans le 1er Livre des Rois, les choses se sont arrangées, car elle a fait confiance au 
prophète Elie, et a partagé avec lui le peu qu’elle avait.  Tous, nous connaissons des moments où 
tout s’obscurcit, où nous n’avons plus d’appui, ou plus de motivation. 
 
C’est alors que peut se vérifier la solidité de notre foi : 
« Seigneur, je crois, mais viens en aide à mon peu de foi » . 
 
 



 
 
Vous savez que Jésus lui-même a tout donné. Il s’est retrouvé seul durant sa passion. On lui a 
même pris ses vêtements. Mais décidé à donner sa vie par amour pour nous, il a mis toute sa 
confiance en son Père.  Et sa réponse a été la Résurrection. Ce don extraordinaire est réactualisé 
en chaque Eucharistie. 
Alors, frères et sœurs, nous sommes renvoyés à nous-mêmes. Il ne s’agit pas d’évaluer si ce que 
nous donnons à la quête est suffisant ou pas. C’est le cœur de chacun que Dieu juge. Les offrandes, 
bien qu’utiles à l’Eglise, ont moins de valeur que la volonté d’aimer et de partager.  Cela me rappelle 
un papier que j’ai trouvé un jour dans la quête lorsque je célébrais la messe au Bénin. C’était durant 
la campagne de carême.  Une personne anonyme a écrit ceci : « Je n’ai rien trouvé cette fois, mais 
je vais essayer la prochaine fois ». 
C’est la générosité intérieure que Jésus souhaite avant tout, en réponse à l’amour de Dieu. 
Montrons-lui notre confiance dans toutes les difficultés que nous devons traverser, qu’elles soient 
matérielles, physiques ou morales. 
Amen ! 
 
         Bernard  Moeglé 
 
 
 

 

 


